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        ORDEN DE PREDICADORES      IDI - N. 528 JULIO  2014 

 

Presencia dominicana en los medios sociales (social media) 
En diciembre del 2012 anunciamos el lanzamiento de nuestra aplicación dominicana «Dominican 
Portal», diseñada y desarrollada por Fray Luuk Jansen de la Provincia de Irlanda. Dicha aplicación 
oficial de la Orden para iPhone y iPad brinda acceso directo  a toda la información y artículos 
publicados en el sitio oficial de la Orden (www.op.org) en inglés, francés y español. La aplicación, 
disponible gratuitamente en el  Apple iTunes Store, ha tenido muy buena acogida.  En este 
momento, estamos trabajando en la creación de la versión Android de la aplicación. 

Durante este año hemos venido trabajando también en el fortalecimiento de nuestra presencia en 
Facebook pasando de un perfil a una página oficial. Tenemos ahora cerca de 6.000 fans y el número 
sigue creciendo. La página brinda acceso a la información (artículos, fotos, videos, etc.) de la Orden 
en diversos lugares del mundo y permite conectarse con el sitio internet de la Orden. 

Por eso, queremos invitarlos a que descarguen nuestra aplicación gratuitamente por medio del 
Apple iTunes Store o del botón en la página de entrada de nuestro sitio de internet.  También los 
invitamos a que pongan «me gusta»  en nuestro Facebook y compartan la información que allí se 
publica. Quisiéramos conectar con todos los perfiles y paginas dominicanas en Facebook. 

Igualmente, pueden apoyar la presencia de la Orden en estos medios siguiéndonos en Twitter, 
Google Plus, Youtube y Flickr (donde encontrarán más de 1.500 fotografías y nuevas 
actualizaciones).  Los animamos a que hagan correr la voz entre los frailes y hermanas de nuestras 
entidades y congregaciones, así como entre sus amigos y familiares.  
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Se ha realizado un gran esfuerzo para mejorar nuestra presencia en los medios sociales. Por eso, 
queremos invitarlos a que se unan a esta labor y nos ayuden a llegar al mayor número posible de 
personas.  A través de los medios sociales esperamos seguir adelante con nuestra misión de alabar, 
bendecir y predicar.   

 (01 de julio de 2014) 

La presencia de la Orden en las Naciones Unidas 
Carta de presentación de Fray Mike Deeb, Delegado Permanente de la Orden ante las Naciones Unidas 

  
 

Estimados hermanos y hermanas, 

Reciban un saludo fraterno desde Roma.  

Muchos de ustedes saben que el Maestro de la 
Orden, Fray Bruno Cadoré, me nombró el pasado 
mes de enero para suceder a nuestro hermano 
Olivier Poquillon como Delegado Permanente de 
la Orden ante las Naciones Unidas. El proceso 
para trasladarme desde Sudáfrica y para 
organizarme en Roma ha sido más largo y más 
lento de lo que yo esperaba sobretodo porque ¡he 

tenido que aprender muchas cosas nuevas! Por eso, pidiéndoles disculpas por esta demora, me 
pongo en contacto con ustedes para presentarme, para exponer lo que estoy haciendo y para 
explorar cómo podemos seguir colaborando en la misión de la Orden a nivel internacional. 

Fray Olivier fijó su sede en Ginebra (como su predecesor, Philippe Le Blanc). Sin embargo, se 
decidió que yo debería fijar mi residencia en Roma para permitir que nuestra misión en las 
Naciones Unidas esté más integrada con la labor del Consejo General. Es posible que, a la larga, yo 
permanezca la mayor parte del tiempo en Ginebra dado que este Centro de Naciones Unidas tiene la 
concentración más grande de organizaciones internacionales y facilita más el contacto con las 
delegaciones gubernamentales. Todo dependerá de los temas que, como Orden, queramos asumir. A 
partir de ello, se determinará desde cuál(es) centro(s) de la ONU se puede desarrollar mejor esta 
labor. En este sentido, Olivier estableció bases sólidas y una dirección desde las cuales yo comienzo 
mi labor. Por eso, este año he comenzado a visitar la mayoría de los distintos Centros de la ONU 
(Nueva York, Viena, París, Nairobi) para comprender con mayor claridad los mecanismos que 
ofrece cada uno de ellos e identificar cuáles que pueden ser útiles para los temas que nos interesan. 

El mandato que se me ha dado es ayudar a la Orden a predicar de manera más eficaz a las naciones 
(gobiernos). Es una parte integral de nuestra misión evangelizadora:  llevar la Buena Nueva de 
Jesús (la justicia, el perdón, la sanación y la libertad) a los pobres, a los delincuentes, a los afligidos 
y los oprimidos (Lc 4,18). El punto de partida para la contribución de nuestra delegación de la ONU 
a este proceso evangelizador es estar en comunicación constante con todos nuestros hermanos y 
hermanas, de modo que todos ellos sean conscientes de que contamos con este instrumento para 
entrar en diálogo a los más altos niveles y para abordar cuestiones que resultan difíciles de tratar a 
nivel local o nacional. Por eso, para mí es importante estar informado de lo que los hermanos y 
hermanas están desarrollando en el terreno y de los desafíos u obstáculos que encuentran para la 
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realización de su misión y que requerirían una intervención a nivel internacional. Por eso, nuestra 
presencia en la ONU debe estar conectada de modo integral con lo que todos ustedes están haciendo 
sobre el terreno. Siguiendo el principio de subsidiariedad, nos centraremos en realizar a este nivel lo 
que no es posible a nivel local. 

Ya he recibido solicitudes de apoyo a las iniciativas de  hermanos y hermanas en su trabajo con 
indígenas marginadas, víctimas de accidentes nucleares, refugiados de zonas de guerra, defensores 
de derechos humanos amenazados o detenidos, víctimas de la intolerancia religiosa y migrantes 
marginados. Además de estas cuestiones, en los últimos años la delegación se ha centrado en temas 
como el desarrollo sostenible, los derechos del niño y el derecho a la educación. Debido a la 
realidad de las guerras que nos afecta en tantos lugares, de la pobreza generalizada y de la 
explotación económica destructiva en el mundo, pienso que puede ser importante que nos 
comprometamos con las cuestiones del desarme y la limitación del poder de las empresas 
transnacionales (en relación la minería, el acaparamiento de tierras, el comercio de armas, etc.). 
Dada nuestra capacidad limitada no podremos hacerle frente a todo. Por eso, tendremos que 
identificar prioridades claras. Espero que me ayuden a identificar estas prioridades con mayor 
precisión haciéndome saber los temas en los que tanto ustedes como nuestros hermanos y hermanas 
están comprometidos y que requieren nuestra intervención. 

También voy a hacer mi mejor esfuerzo para compartir información con ustedes acerca de lo que 
está sucediendo a este nivel de manera que todos puedan ver cómo se relaciona con su realidad 
local. Esto requerirá mejorar nuestro uso de los medios de comunicación. Este será un gran reto 
para mí y voy a necesitar mucha ayuda ya que mis capacidades en este sentido son limitadas. 

Para hacer frente a estas y otras cuestiones que surgirán, debo conformar un equipo que tenga la 
cualificación necesaria. Espero que todos ustedes me ayuden a identificar personas con la pasión y 
las capacidades para ser parte de dicho equipo. Igualmente, colaboré de cerca con nuestra hermana, 
Margaret Mayce, que trabaja en la ONU en Nueva York. 

Les pido todo su apoyo y su colaboración para nuestra presencia en la ONU y en otras 
organizaciones internacionales eficaces y útiles en la promoción de nuestra misión común global. 
Quisiera pedirles que me puede ayuden en cuatro aspectos: 

1. Transmitiendo o enviando esta carta a los demás dominicos y dominicas (clérigos, religiosos o 
laicos) de su entidad (pidiéndoles también que respondan a las solicitudes 3 y 4). 
2. Identificando a una persona que pueda ser un contacto regular entre su entidad y nuestro equipo 
de las Naciones Unidas. 

3. Enviándome  y pidiendo a otros que me envíen sus historias contando lo que está haciendo en el 
terreno y explicando cuáles son los obstáculos que encuentran y que requieren nuestro apoyo a nivel 
mundial. 

4. Invitando a algún hermano o hermana que está dispuesta a invertir tiempo y energía en nuestro 
trabajo de las Naciones Unidas (a través de la investigación, siguiendo temas específicos, brindando 
apoyo tecnológico, siendo parte de un grupo de expertos, etc) a que se ponga en contacto conmigo: 
mike.deeb@un.op.org . 

Les agradezco por su atención. ¡Que Dios bendiga la importante labor que cada uno de ustedes está 
adelantando! No olviden orar por mí y por esta misión que se me ha confiado. 
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Espero con interés recibir noticias suyas. 

Su hermano, 

Mike Deeb OP 

(25 de junio de 2014) 

El maestro se acerca a los jóvenes 
  

 
  El pasado domingo, 29 de junio, el Maestro de la 
Orden de Predicadores Fr. Bruno Cadoré, junto 
con Fr. Bernardino Prella, socio de Italia y la 
Península Ibérica, y Fr. Javier María Pose, socio 
para América Latina y Caribe, visitó Madrid y 
quiso reunirse entre otros, con los jóvenes de la 
familia dominicana para conocer nuestra labor e 
inquietudes. Al encuentro asistimos representantes 
del Movimiento Juvenil Dominicano de las 
parroquias de Atocha, del Olivar, de Nuestra 
Señora del Rosario de Filipinas, del grupo Aljibe y 

de los grupos de reflexión Anunciata del Colegio Santa Catalina de Sena. 

Comenzamos presentándonos cada grupo y explicando la labor que realizamos en nuestras 
comunidades de origen. Comprobamos que aunque cada uno desempeña unas acciones concretas de 
acuerdo a las necesidades detectadas, todos compartimos un mismo carisma que nos mueve a 
trabajar con ilusión de la mano de frailes y hermanas dominicas. No solo fue momento de 
conocernos, sino de hacer partícipe al Maestro de las pequeñas dificultades que encontramos 
nuestra misión. 

Tras escucharnos, y sobre todo escuchar los consejos del Maestro, destacamos la importancia de 
mejorar la comunicación, que se debería convertir en algo habitual, no sólo entre los grupos de 
jóvenes sino con el resto de partes de la familia dominicana. Debemos hablar más y escuchar más 
con el fin de aunar esfuerzos, enriquecernos con nuestra experiencia y tomar decisiones que se 
ajusten a la realidad que vivimos. 

Salimos todos con ánimos renovados y con el sentimiento de haber sido escuchados después de que 
el Maestro destacara nuestro papel en la familia dominicana como actores principales, no solo como 
“objetos de acción.” Solo nos queda agradecer la hora que el Maestro nos dedicó a los jóvenes, en 
una conversación abierta y sincera de la que todos nos llevamos una experiencia enriquecedora. 

 (03 de julio de 2014) 
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Encuentros del Maestro de la Orden con la Familia 
Dominicana 
  

 
  El Maestro de la Orden, fray Bruno Cadoré, ha 
celebrado encuentros con los miembros de Familia 
Dominicana en Salamanca, Valladolid, Vitoria y 
Madrid. Así se desarrollaron y esto fue lo que dijo. 

Encuentro con Familia Dominicana en 
Salamanca 

Como parte de las actividades efectuadas por el 
Maestro de la Orden de Predicadores en su visita a 
la ciudad de Salamanca, el sábado 14 de junio a las 
20 horas se realizó el rezo de las primeras vísperas 

de la Solemnidad de la Santísima Trinidad en el Monasterio de las monjas dominicas de Las 
Dueñas, ubicado en esta misma ciudad. 

En este acto litúrgico estuvieron presentes tanto los frailes dominicos del Convento de San Esteban 
como el Maestro de la Orden fray Bruno Cadoré O.P. y sus acompañantes fray Bernardino Prella 
O.P., asistente del Maestro para la Península Ibérica, y fray Javier Pose O.P., asistente para América 
Latina, así como también miembros de la Familia Dominicana: las hermanas de vida contemplativa 
del Monasterio de Las Dueñas, hermanas de congregaciones dominicas de vida activa y seglares de 
la Orden de Predicadores de Salamanca y de otras zonas cercanas. 

El rezo, que se desarrolló dentro de un clima fraterno, manifestó lo que a todos nos une: una misión 
común. Sobre este tema el Maestro de la Orden expresó unas palabras y motivó a continuar unidos 
en esta misión, la cual es un regalo de Dios. Habló también de la importancia de la fraternidad para 
poder descubrir a Dios entre nosotros y experimentarlo como Padre. 

Al terminar las vísperas, pasamos todos, primero al claustro y luego a un salón para seguir 
compartiendo distendidamente, al mismo tiempo que tomábamos unas pastas y unos refrescos. 

Encuentro con Familia Dominicana en Vitoria 

El Maestro de la Orden llegó a Vitoria el día 20 de junio, y ese mismo día por la tarde, a las 20.30 h. 
celebramos la oración de vísperas en la capilla de nuestra iglesia de Santa María de los Ángeles. A 
pesar de ser una tarde de fuerte tormenta y lluviosa, nos reunimos en torno a cincuenta personas, 
entre las que estaban los miembros de la naciente fraternidad laical de Santo Domingo, y otros 
amigos y allegados a la Familia Dominicana y a nuestra parroquia. Al final de la oración se 
incorporó el obispo de la diócesis, D. Miguel Asurmendi, a quien el Maestro de la Orden ofreció 
que nos diera la bendición, antes de concluir con el canto de la Salve y la antífona a Nuestro Padre 
Santo Domingo. 

Tal y como estaba previsto, después de las vísperas, el Maestro y sus socios compartieron con la 
comunidad de frailes y todas las personas que vinieron un piscolabis en el salón del 1º piso, en el 
que hubo tiempo para los saludos, la charla amistosa y el encuentro fraterno. 
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Al día siguiente, el sábado, día 21, comenzó a las 8.00 h. con la celebración de la Eucaristía en el 
Monasterio de Santa Cruz de las Dominicas contemplativas de la ciudad, a la que siguió un rato de 
encuentro y diálogo de la comunidad de monjas con el Maestro de la Orden y sus socios. 

Encuentro con Familia Dominicana en Valladolid 

El lunes 16 el Maestro de la Orden llegó a Valladolid, y esa 
misma tarde se reservó un momento especial donde el Padre 
Maestro tuvo la oportunidad de compartir con toda la FD un 
rato distendido en el que, una vez más, pudimos comprobar 
su cercanía y sencillez. El acto tuvo lugar en el monasterio 
del Corpus Christi, a las 19,00. Toda la FD de Valladolid, se 
congregó en la iglesia del monasterio para compartir el 
solemne rezo de vísperas. Representantes de todas las 
congregaciones de dominicas de vida activa, los miembros 
de las Fraternidades Laicales de Santo Domingo y los frailes 
del convento de San Pablo y San Gregorio pudimos orar 
junto a Fr. Bruno, Fr. Javier Pose y Fr. Bernardino Prella, 
para posteriormente, en el claustro del monasterio, disfrutar 
un momento de charla distendida en torno a un ágape 
fraterno con el que nos obsequiaron las monjas. 

En el rezo el MO dirigió unas brevísimas palabras, 
destacando la importancia de la predicación que nos debe 

definir a todos como familia dominicana. Predicación que no es otra cosa que poder “abrir la 
puerta” para que los hombres descubran a Jesucristo. Esa es nuestra misión y es lo que debe unirnos 
a todos como familia. 

Encuentro con Familia Dominicana en Madrid 

Doscientos miembros de Familia Dominicana se dieron cita en la Basílica de Ntra. Sra. de Atocha 
de Madrid, convocados por el Maestro de la Orden con el objetivo de orar y dialogar sobre la 
misión de los dominicos en España. 

El encuentro tuvo lugar en la solemnidad de San Pedro y San Pablo, por eso la hermana Pilar del 
Barrio, Secretaria de Familia Dominicana, recordó el pasaje de la vida de Santo Domingo en el que 
los dos Apóstoles le entregan el bastón y los Evangelios y le envían a anunciar la Buena Nueva por 
todo el mundo. El encuentro con el sucesor de Santo Domingo debía servir como recordatorio de 
nuestra misión como predicadores a los confines del mundo, en comunión con toda la Iglesia 
representada en las figuras de los Apóstoles. 

Fr. Bruno quiso glosar la breve lectura de las Vísperas, exhortando a las comunidades de las 
diversas ramas de Familia Dominicana a que hablasen con más frecuencia de Dios en su día a día, 
porque solo «quienes hablan de Dios entre ellos pueden después hablar de Dios a los demás». 

Una vez reunidos en el Salón de Actos del Colegio Virgen de Atocha, y hechas las presentaciones 
oficiales de los grupos presentes, dio comienzo el diálogo en el que el Maestro fue dando respuesta 
a las preguntas que le planteaban. La primera persona en intervenir se preguntaba si, ante la 
situación actual, no tendríamos que prepararnos para un ars moriendi. La respuesta fue muy clara: 
«estamos en un momento de nacimiento, no estamos muriendo», explicando después los distintos 
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modos que existen de nacer. La Familia Dominicana, como la Iglesia tiene que nacer a la escucha y 
del amor del mundo, a las necesidades de los otros. Como verdadera Familia para lo que no es 
suficiente hacer algo juntos sino que hay que ser juntos como fue al inicio de la Orden, con la 
predicación como pilar fundamental que constituye su ser y sentido: «La Familia Dominicana, 
como la Iglesia, se hace predicando». La mejor manera de empezar a nacer es «ser comunidad de 
humanidad y de fe, porque no somos comunidades de trabajo, somos comunidades de humanidad y 
de fe». 

Fue igualmente claro en su llamada de atención a la gestión de nuestros bienes, recordando que 
somos mendicantes y que tenemos que abandonar nuestras comodidades y seguridades, siguiendo 
las indicaciones del Papa que nos invita a salir de nuestras posiciones, para encontrar a los que no 
vienen, los que no están aquí, para los que no conocen a Cristo: «Se trata de algo más que 
itinerancia, se trata de salir a los lugares donde nadie nos espera para recibirnos, sin seguridad para 
descubrir que nuestra seguridad es el futuro de Cristo». 

A los jóvenes, en su inquietud por mejorar la comunicación en Familia Dominicana, les respondió 
confirmando esa necesidad de comunicación, de crear cauces de comunicación habitual en la que 
cada una de las ramas pueda contar su propia experiencia en los distintos campos de misión, y 
evaluar esa comunicación con cierta frecuencia. 

En este mundo globalizado, intercultural, ¿cómo anunciar la Palabra a los que no son, creen ni 
piensan como nosotros?, esa fue la última pregunta que los laicos dirigieron al Maestro. La 
respuesta no era fácil, por eso fr. Bruno aconsejó que siguiéramos las pautas que el mismo Jesús 
tenía para dirigirse a los que no formaban parte del pueblo judío: saliendo al encuentro de los 
demás, sin miedo, escuchando primero lo que tienen que decir, para iniciar después una 
conversación: «Encontrarnos sin tener miedo de que necesitamos a los otros». 

El Maestro de la Orden estaba 
acompañado por dos de sus socios, y 
también su voz se escuchó en el 
encuentro. Fr. Bernardino Prella, asistente 
para la Península Ibérica, profundizó en 
el ars moriendi y ars nasciendi del que se 
habló al inicio, insistiendo en que hay que 
morir para volver a nacer, y tomando 
como referencia las palabras de Jesús «si 
el grano no muere no da fruto» aclaró que 
existen distintas maneras de morir de la 
cual destacaba la tercera, cuando el grano 
se convierte en harina, para lo cual el 
grano en sí no puede, necesita de otro 
para convertirse en harina, ¡con la cual 

hacer una hermosa tarta! Así nosotros necesitamos que, con las circunstancias externas como puede 
ser la salud, la edad, nos convirtamos en harina para hacer una tarta con la que ofrecer una fiesta a 
los otros. 

A fr. Javier Pose, asistente para América Latina, le preguntaron qué situaciones en aquel continente 
necesitan de nuestra solidaridad. No citó ninguna situación en concreto, prefirió resaltar la 
importancia de los «rostros concretos», tomar en serio la persona, la urgencia de escucharles y 
responder a las personas en particular con nombre y apellidos. 
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Al final del diálogo el Maestro quiso recordar a los hermanos y hermanas que están en países como 
Irak, Centroáfrica y Nigeria, para que rezásemos por ellos y también por los pobres de esos países, 
cristianos o musulmanes, porque en situaciones de guerra son siempre los que más sufren. 

El encuentro finalizó con un ágape en el patio del Colegio Virgen de Atocha. 

 (02 de julio de 2014) 

El MJD hacía el Jubileo del 2016 
  
 
  La Asamblea Nacional del MJD, celebrada en 
Valencia, también reflexionó sobre el Jubileo, la 
historia del movimiento y los nuevos caminos que 
se abren. 

Como algunos sabrán ya, este fin de semana 
pasado, tuvo lugar la Asamblea Nacional del MJD. 
La cual está formada por los miembros del consejo 
(coordinadora, tesorera, secretaria y dos vocales, 

elegidos cada dos años); miembros  de cada grupo del MJD (el coordinador/a de dicho grupo; y por 
cada fracción de 10 un representante más) y los integrantes de las diferentes comisiones 
(comunicación, boletín,.., si hay algún tema a tratar que les compete). 

Podría extenderme en cada tema tratado y hacer un pequeño resumen, pero no lo voy a hacer, por 
vuestro bien, y por el mío. Solamente me gustaría destacar dos cosas: 

Primeramente, el redescubrimiento propio de la democracia dominica, ya que yo pensaba que era 
como una democracia “normal”, es decir, que las mayorías absolutas deciden que hacer y cómo. 
Pero yo he percibido un pequeño matiz, el cual es, que en esta democracia se busca el consenso, 
aunque no os voy a engañar, si hay algún tema peliagudo y no se llega a un acuerdo, la votación 
prima y es soberana. 

Y por último, la ilusión que se palpa con la celebración del Jubileo de 2016. Ya que, al igual que el 
resto de la Familia Dominicana, nosotros también estamos haciendo repaso a “nuestra vida”, y 
teniendo momentos de reflexión, en los cuales preguntarnos acerca de si lo estamos haciendo bien, 
si debemos continuar por este camino,.. Porque a mi modo de ver, lo que celebramos en 2016, es el 
nacimiento de la Orden, y es también el nacimiento de una nueva manera de Predicar. 

Entonces, nuestro deber sería ser capaces de emular a Santo Domingo, en la medida de nuestras 
posibilidades, sin olvidar quiénes somos, y hacia dónde debemos caminar. Y pienso personalmente, 
que Santo Domingo estaría orgulloso de nosotros si renovásemos nuestra predicación, añadiéndole 
el toque personal de cada uno, y que transmitiésemos el amor de Dios como él supo hacerlo. 

Miguel Fabra (Grupo Endavant) 

 (28 de junio de 2014) 
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El Presidente de la Conferencia Episcopal Española recibe al 
Maestro de la Orden 

  
 
  Mons. Ricardo Blázquez recibió a fr. Bruno 
Cadoré en el Arzobispado de Valladolid, e 
intercambiaron impresiones acerca de la situación 
de la Iglesia en España y la misión de los 
dominicos en nuestro país. 

El 16 de junio, el Presidente de la Conferencia 
Episcopal Española D. Ricardo Blázquez, recibió 
en el Arzobispado de Valladolid al Maestro de la 
Orden, fr. Bruno Cadoré, acompañado por los dos 
socios que están realizando la visita canónica a 
España y también por el Prior Provincial y el prior 

del convento de San Pablo y San Gregorio. 

En la entrevista, D. Ricardo ofreció al Maestro unas pinceladas sobre la situación social y religiosa 
actual de nuestro país y los principales retos que afronta nuestra Iglesia. A continuación dialogaron 
sobre las principales aportaciones de la Orden dominicana a la Iglesia en estas circunstancias, 
subrayando la importancia de la misión educativa, el quehacer teológico y una atención pastoral 
adecuada en los templos dominicanos más frecuentados por el pueblo cristiano. El Maestro informó 
a D. Ricardo sobre el proceso de unificación de las Provincias en España que culminará en enero de 
2016, año en que se celebra el Jubileo de los 800 años de la confirmación de la Orden. 

 (28 de junio de 2014) 

Radio Seybo recibe el Premio Atabey 2014 
  
 
  La radio dominica “Seybo” de República 
Dominicana recibió un nuevo 
reconocimiento. Se trata del Premio “Abatey” 
otorgado por el Centro de Innovación 
Atabey. La VI entrega de Premios Atabey 
tuvo lugar el 5 de junio y fueron reconocidos 
comunidades, individuos, empresas, 
académicos e innovadores que logran un 
entorno sostenible protegiendo siempre el 
medio ambiente y trabajando a en beneficio 
de la biodiversidad y los recursos naturales 
en República Dominicana. 

Los ganadores fueron Radio Seybo en la 
categoría Comunitario. En la categoría Conservación lo recibió el biólogo Eleuterio Martínez. En la 
categoría Construcción de Capacidades la Fundación de Desarrollo Loma y Salud. En la categoría 
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Turismo Sostenible Ecocampo La Sangría. En la categoría Eficiencia Energética la empresa Trace 
Solar. En la categoría Empresarial Centro Cuesta Nacional. En la categoría Individual Bienvenido 
Pérez Turbi. 

En el evento se presentó un documental sobre la labor que realizan en sus respectivas comunidades 
cada uno de los galardonados. 

De Radio Seybo se destacó el proyecto de energía solar que alimenta el transmisor de AM, la 
educación medioambiental a través de los programas radiales y el Proyecto de Agricultura Virgen 
de Covadonga con el cultivo de hortalizas en ambiente protegido mediante fertilizantes y 
plaguicidas orgánicos. 

La gala de la premiación fue realizada en el Palacio de Bellas Artes. La selección de los premiados 
estuvo a cargo de un jurado especializado integrado por Domingo Contreras, Presidente del Centro 
Atabey; Ricardo García, Director del Jardín Botánico Nacional; Milton Morrison, Vicepresidente 
Ejecutivo de la Asociación Dominicana de la Industria Eléctrica; César Rodríguez, Director del 
Consorcio Ambiental Dominicano; Alberto Sánchez, Director del programa de Pequeños Subsidios 
del PNUD; Danneris Santana, Viceministro del Ministerio de Medio Ambiente, y Marianna Szabó, 
Directora del Centro Atabey. 

Al pronunciar las palabras centrales del acto, el presidente del Centro de Innovación Atabey 
Domingo Contreras, dijo que la celebración de este VI Premio representa una magnífica 
oportunidad para renovar y mostrar el espíritu de innovación y compromiso de empresarios, 
comunitarios y organizaciones sociales en favor del medio ambiente. 

 (03 de julio de 2014) 

Con la “Controversia de Valladolid” inician celebraciones de 
Aniversario de la Provincia Dominica Peruana 

  
 
  Con la  histórica obra teatral “La Controversia de 
Valladolid” del dramaturgo francés Jean – Claude 
Carriére, fray Juan José Salaverry, Prior 
Provincial, dio inicio a las celebraciones por los 
474 años de la Provincia San Juan Bautista del 
Perú y subrayó que “el gran testimonio de 
predicación de Bartolomé de las Casas es un 
modelo de predicación que no deja de ser actual”. 

A este evento asistieron las diversas comunidades 
dominicas de frailes, religiosas y laicos, quienes reflexionaron con deleite el debate que en 1550 
sostuviera Bartolomé de las Casas con Ginés de Sepúlveda, por encargo del Papa, en defensa de la 
liberación y respeto a los derechos humanos de los pueblos indígenas. 
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Esta obra, que se realizó en el teatro Ricardo Blume, 
estuvo dirigida por Jorge Chiarella y contó con un 
invitado especial, Augusto Mazzarelli, de Uruguay 
(Ginés de Sepúlveda), como con la representación de 
grandes actores - maestros del teatro peruano en los 
papeles protagónicos: Alberto Isola (Bartolomé de las 
Casas), Alberto Herrera (Legado del Papa) y Javier 
Pérez (Superior Dominico), además de jóvenes talentos 
en los papeles secundarios. 

El director de esta obra la ha dedicado al sacerdote 
dominico peruano Gustavo Gutiérrez Merino, gestor de 
la Teología de la Liberación y gestor en Perú del 
Instituto Bartolomé de las Casas. 

La Provincia Dominica de San Juan Bautista del Perú, 
en la América Medional fue durante mucho tiempo la 
Provincia Madre, de ella se fueron desprendiendo las 
provincias de Chile, Ecuador, Argentina y Colombia.  
Frailes con grandes valores de santidad, ciencia 

teológica y humanidades, en las artes y en las ciencias han sido hijos de esta Provincia. 

(03 de julio de 2014) 

Encuentro de Radios Dominicas de América Latina y el 
Caribe 
"Predicación en redes de comunicación" 

  
 
  Del 10  al 12 de junio se desarrolló en la 
Universidad Santo Tomás (USTA) de  
Colombia en Bogotá, el Encuentro de Radios 
Dominicas de América Latina y el Caribe 
"Predicación en redes de comunicación". El 
objetivo principal del Encuentro consistió en 
reflexionar conjuntamente sobre el quehacer 
comunicacional, conocer la experiencia de radio 
de cada uno de los participantes y formar una 

red de radios dominicas en América Latina y El Caribe. 

El Prior Provincial de la Provincia San Luis Bertrán de Colombia, Fr. Orlando Rueda OP, dio 
apertura al encuentro, mientras Fr. Jorge Ferdinando Rodríguez, OP, Decano de la Facultad de 
Comunicaciones de la USTA, estuvo a cargo de la moderación. Una participación especial tuvo el 
Promotor de Medios de Comunicación de la Orden, Fr. Eric Salobir OP quien, durante el mes de 
junio, estuvo también visitando las iniciativas de Medios y Redes de Comunicación de la Familia 
Dominicana en Ciudad México, São Paulo y Buenos Aires. Por parte del Equipo de CIDALC 
participaron el Promotor de Justicia y Paz, Fr. Miguel Angel Gullón OP y el Secretario General, 
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Fr. Yamil Samalot Rivera OP, organizador del encuentro y colaborador en gran parte de la 
logística. 

En el encuentro participaron frailes directores, voluntarias dominicas y otros funcionarios de 
Radio Sepahua (Amazonas, Perú), Radio Santa María Ganaitzam (Guatemala), Radio San Martín 
(Arequipa - Perú), Radio Seybo (El Seybo-República Dominicana), Radio Santa Rosa (Lima- 
Perú), Radio Reina de Colombia (Chiquinquirá - Colombia), Radio Santo Domingo (Chimbote-
Perú), Radio USTA (Bucaramanga - Colombia), La Voz del Santuario (Baños - Ecuador), Radio 
Quillabamba (Amazonas- Perú), Veritas RTV (online; Cuzco - Perú), y Escenario Radio (USTA 
Bogotá - Colombia). 

La organización y promoción de este encuentro por parte del Equipo de CIDALC responde al 
llamado que hacía el Capítulo General de Roma (2010), en cuyo n. 136 promovía "la predicación 
a través de medios modernos de comunicación social" y las palabras de Fr. Bruno Cadoré, 
Maestro de la Orden, en su Relatio al Capítulo General de Trogir cuando afirmaba que "en todas 
las provincias que he visitado, los frailes consideran que las nuevas redes de comunicación 
constituyen un reto importante para nuestra predicación y que, más allá de los nuevos horizontes 
abiertos a la comunicación por el desarrollo técnico, se trata de un nuevo mundo, «el sexto 
continente» al que la Orden debe llegar para predicar en él" (56).  De este modo, el encuentro tuvo 
por objetivo concretar la red de diálogo sobre uno de los foros de misión propulsados por ambos 
Capítulos Generales y el reciente Encuentro de Superiores Mayores de CIDALC en La Habana. 
En el Capítulo General de Trogir, de hecho, se habla de cómo "la finalidad de estos Foros de 
Misión es poner en comunicación e intercambiar experiencias entre frailes de diversas partes del 
mundo que trabajan en áreas semejantes de misión, con la metodología más adecuada para cada 
una de ellas". Asimismo, se llamaba a "promover la participación de los hermanos en estos foros 
y redes de trabajo, no como otra tarea, sino como un estímulo y una fuente de recursos útiles para 
el desarrollo de su propia misión" (ACG Trogir, n. 109 y110). 

En un primer momento de oración y de confrontación con la realidad, en la que las emisoras 
dominicas  son un medio de promoción de Justicia y Paz, la Hna. Maritze Trigos Torres OP, de 
las Hermanas Dominicas de la Presentacion, y parte de la  Asociación de Familiares Víctimas de 
Trujillo (AFAVIT) del Valle del Cauca (Colombia), compartió su experiencia misionera 
acompañando a las víctimas de la masacre de Trujillo, la resistencia y lucha contra la impunidad 
en un proceso en defensa de los Derechos Humanos. Esta intervención tocó las fibras más 
profundas de los participantes y recordó el compromiso asumido por la Orden con la lucha por el 
reconocimiento y el respeto a la dignidad humana. En esta misma línea, participaron varios 
integrantes de las Mesas de Paz de Colombia que trabajan con la Radio online de la Facultad de 
Comunicaciones de la USTA, "Escenario", explicando todo lo que hacen en favor de los diálogos 
de paz y reconciliación nacional. 

Posteriormente, Rocío Huamancondor, laica dominica y facilitadora de la Asociación 
Latinoamericana de Educación Radiofónica (ALER), reflexionó sobre los retos que supone para 
nuestras radios responder a su contexto para adquirir relevancia y poder construir lo que se ha 
dado a conocer como "la radio del buen vivir". Asimismo, Patricia Paredes, laica paulina y 
directora de la Sociedad Dominicana de Medios de Comunicación (SODOMCO) de la Provincia 
San Juan Bautista del Perú, compartió la experiencia iniciada de trabajo conjunto entre las 
emisoras de la Provincia, contó las potencialidades de la Sociedad y los retos que enfrentan. Con 
miras a concretar e instrumentar el deseo de trabajo en conjunto de las Emisoras de Radio 
dominicas de América Latina y El Caribe, el Secretario Ejecutivo de ALER,  Pedro Sánchez, a 
través de un pequeño taller participativo, facilitó la reflexión de los participantes en torno a la 
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importancia de articularse en una red así como la definición de objetivos y de los pasos a seguir 
en el futuro próximo. 

OPTIC DAY y ATRIUM 

Fr. Eric, por su parte, en un espíritu de alegre fraternidad, propició la reflexión sobre el carisma de 
la predicación de la Verdad en la era digital. En este sentido, compartió algunas iniciativas de 
diálogo entre frailes, hermanas y laicos expertos tanto en teología y filosofía como en las 
tecnologías de la información y la comunicación así como las llevadas a cabo en los "OPTIC 
Day".  Aludió, asimismo, a los  proyectos concretos de utilización de los medios y las redes para 
llevar el Evangelio en el lenguaje e idiosincracia propios de estas nuevas tecnologías.  Fr. Eric 
señaló cómo en el mundo digital, que no se rige por un criterio de autoridad para asegurar la 
verdad, el reto como dominicos reside en hacer de Cristo y su Evangelio una noticia "popular" de 
manera que tenga el mayor numero de "likes" y los primeros puestos en los buscadores 
electrónicos. Asimismo, el Promotor de Medios de la Orden explicó la utilidad de la plataforma 
interna de comunicación electrónica en la Orden llamada ATRIUM y enseñó su uso. 

Los participantes del enuentro finalmente acordaron que las radios allí reunidas, inspiradas en el 
carisma de la Orden de Predicadores, tendrán que arribar a criterios  comunes frente a las 
realidades comunes de América Latina y El Caribe trabajando en red y para ello pretenden llevar 
adelante los siguientes propósitos: 

· Formación compartida con los equipos que laboran en nuestras radios en temas 
de formación socio-política, en comunicación, evangelización, entre otros;   así 
como con los frailes en formación inicial. Tanto ALER como la USTA se 
identifican como recursos aliados en este renglón. 

· Intercambio de experiencias para inspirar y potenciar las emisoras a través de 
pasantías y otras experiencias. 

· Intercambio de contenidos noticiosos y otro tipo de producción radiofónica para 
la programacion de cada emisora. La plataforma de comunicación dominica 
ATRIUM puede garantizar la comunicación, aunque otros depósitos de material 
en formato electrónico se harán necesarios. 

Finalmente, con el fin de viabilizar los acuerdos tomados, se eligió un equipo coordinador de 
la Red de Radios Dominicas de CIDALC conformado por Fr. Javier Abanto Silva OP, 
Promotor de Medios de Comunicación de la Provincia del Perú; Fr. Jorge Ferdinando 
Rodríguez OP, Decano  de la Facultad de Comunicación de la Universidad Santo Tomás 
(Bogotá - Colombia); y Fr. Miguel Ángel Gullón OP, Promotor de Justicia y Paz  de 
CIDALC. Este Equipo trabajará en un documento que exponga la identidad y propósitos de 
la naciente Red de Radios Dominicas de CIDALC. 

El encuentro concluyó con la Eucaristía de Clausura en el Santuario Nacional de Nuestra Señora 
del Rosario de Chiquinquirá, Patrona de Colombia, junto a la comunidad conventual y los frailes 
novicios del Noviciado San Luis Bertrán.  De este modo, se aprovechó para visitar la Emisora 
Reina de Colombia donde los participantes pudieron conversar con locutores, periodistas, 
directores de programación y productores, momento muy rico de compartir en el medio concreto 
del mundo radiofónico. 
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Fin de curso en el Centro Fray Bartolomé de Las Casas de La 
Habana 

  
El viernes, 20 de junio, tuvo lugar la ceremonia de 
graduación de los casi 500 alumnos de nuestro 
Centro Fray Bartolomé de las Casas de La Habana. 
Fray Lester Rafael Zayas Díaz, director del 
Centro, junto con fray Manuel Uña, fundador del 
Centro, presidieron el acto de entrega de diplomas. 

El Centro fray Bartolomé de las Casas, situado 
en nuestro convento de San Juan de Letrán de 
La Habana, lleva funcionando 18 años. Por el 

Centro han pasado numerosos alumnos y alumnas cubanas, sin distinción de credos o ideologías. 
Este año, la ceremonia de graduación tuvo lugar el viernes, 20 de junio. Durante el presente curso 
unos 500 alumnos han pasado por la aulas. 

En el curso que ahora acaba, el Centro ha impartido cuatro masters, en colaboración con la 
Universidad Padre Hurtado de Chile, la Universidad Santo Tomás de Tucumán en Argentina 
y la Pontificia Facultad de Teología de San Esteban de Salamanca. Los masters impartidos han 
sido: Humanismo y Sociedad, Teología para Laicos, Diseño Gráfico y Tratamiento informático. 
También ha impartido clases de inglés (en tres niveles), clases de alemán y un curso de formación 
integral de adolescentes. 

La ceremonia de graduación se ha desarrollado con gran solemnidad. En el banco presidencial 
estaban el fundador del Centro, fray Manuel Uña; el actual director, fray Lester Zayas; el Provincial 
de Aragón, fray Martín Gelabert, que ha sido el profesor del último módulo del master de teología; 
el subdirector del Centro, D. Nelson Laserna, y fray José Manuel Fernández, religioso muy querido 
y respetado en Cuba, que al inicio de la revolución custodió nuestro convento. 

También estaba presente en esta ceremonia fray Rafael Cónsulo, Decano de la Facultad de 
Filosofía de la Universidad Santo Tomás de Tucumán, que ha sido uno de los profesores del 
master de Humanismo y Sociedad. En el master de teología han colaborado distintos profesores 
dominicos, como fray Adreano Fuentes o el Decano de la Facultad de Teología de San Esteban de 
Salamanca, fray Manuel Angel Martínez. 

Tras los discursos de rigor de la representante de los alumnos, de fray Lester, y de la subdirectora 
académica, Dra. Nancy Sotelo, se ha procedido a la entrega de diplomas a los tres mejores alumnos 
de cada uno de los masters y cursos. El resto de los diplomas se ha entregado tras la ceremonia en 
las aulas respectivas. 
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Encuentro del Maestro de la Orden en Caleruega con las 
monjas 

  
 
  El pasado día 7 de junio fr. Bruno Cadoré tuvo un 
encuentro con las tres Prioras Federales y sus 
consejos, así como con los asitentes de las tres 
Federaciones y el promotor de las monjas. La 
sesión de trabajo tuvo una dinámica similar a la de 
años anteriores, "Preparando el futuro...", pero 
cada año y por motivos propios de gobierno en 
Nuestra Orden, las personas que asisten a ellas son 
distintas, pues los cargos son siempre temporales y 

se renuevan cada cierto tiempo. Este año las tres federales con sus respectivos consejos, los padres 
asistentes de las federaciones, el nuevo promotor de monjas fr. César Valero, los nuevos miembros 
de la Comisión Internacional de Monjas, CIMOP (para la Federación de Santo Domingo, Sor Mª 
del Mar Castro, y para la Federación de la Inmaculada Sor Mª Teresa Gil) y los miembros 
salientes, trabajaron en grupos que se formaron aleatoriamente. 

El trabajo consistió en una mirada sobre las “Luces y sombras de nuestra Comunión y 
Formación”,  finalizando con una puesta en común, y un compromiso a llevar a cabo. El domingo 
día del Espíritu Santo tuvo lugar una reunión con las prioras y formadoras de los monasterios de la 
Federación de Santo Domingo, juntamente con la formadora del noviciado federal, la priora federal 
y sus consejo. Como siempre, fue enriquecedor, primero por el encuentro con fr. Bruno, la 
orientación y re-orientación de nuestra vida al carisma primigenio y segundo por poder volvernos a 
encontrar, aunque muchas hermanas tuvieron que recorrer unos cuantos cientos de kilómetros ida y 
vuelta. 

Como conclusión: “Tenemos parte en la misión de la Orden desde nuestra vida de clausura y 
contemplación, todas las monjas, no hay edades en ello, para ser testigos predicando que Dios 
quiere conversar con toda la humanidad, y nosotras debemos ayudar a ser el puente a ello, 
`expropiándonos´ de nosotras mismas”. Palabras del Papa Benedicto en una de sus intervenciones. 

Encuentro de Superiores Mayores de CIDALC 
La Habana 2014 
  
  Del 2 al 5 de junio de 2014, en la Casa Sacerdotal San Juan María Vianney de La Habana, Cuba—
antiguo Monasterio de Santa Catalina de Siena—se llevó a cabo el Encuentro de Superiores 
Mayores de la Conferencia Interprovincial de los Dominicos de América Latina y El Caribe 
(CIDALC). Participaron de este Encuentro los Priores Provinciales de las Provincias de México, 
Perú, Colombia, Argentina, Brasil y Centroamérica; el Viceprovincial de Bolivia; los Vicarios 
Generales de Ecuador, Chile y Puerto Rico; los Vicarios Provinciales/Regionales de República 
Dominicana (Provincia de España), Paraguay-Uruguay-Buenos Aires (Provincia de Aragón), Cuba 
(Provincia Bética), Trinidad & Tobago (Provincia de Irlanda), Amazonas (Provincia de España), 
Venezuela (Provincia del Rosario); y los Priores conventuales de Haití (Provincia de Tolosa) y 
Grenada (Provincia de Inglaterra). 
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Acogidos con el calor fraternal caribeño de los frailes del Vicariato de Cuba y de su Vicario, Fr. 
Manuel Uña, los cuatro días de Encuentro se ritmaron entre oración y celebración, reflexión, 
diálogo, toma de decisiones y compartir amistoso. Fr. Bruno Cadoré, Maestro de la Orden, 
acompañó a los superiores mayores durante algunas jornadas, mientras que el Encuentro fue 
coordinado por el Equipo animador de CIDALC. 

En el marco de la preparación para la celebración del Jubileo de los 800 años de la confirmación de 
la Orden por la Iglesia, y de las indicaciones del Capítulo General de Trogir, Fr. Javier Pose, 
Presidente de CIDALC y Socio del Maestro de la Orden para América Latina y El Caribe, invitó a 
los superiores al diálogo, principalmente, sobre tres asuntos de gran importancia para nuestra vida y 
misión en la región: la colaboración entre centros de estudios institucionales (ACG Trogir n. 85); la 
implementación y desarrollo de las redes de misión (ACG Trogir nn. 109-111) y la preparación 
próxima para el Jubileo (ACG Trogir nn. 50-62). 

En un primer momento, y basados en lo dicho al respecto por los últimos Capítulos Generales, Fr. 
Pablo Sicouly, Prior Provincial de la Provincia Argentina de San Agustín, junto a Fr. Luis Javier 
Rubio, Promotor de Formación y Estudios de CIDALC, coordinaron la reflexión y diálogo que 
llevó a los hermanos a buscar vías concretas de colaboración entre los centros de estudios 
institucionales que existen en nuestra región, e incluso a comenzar a dar los pasos hacia un proyecto 
colaborativo con la Facultad de San Esteban de Salamanca en orden a ofrecer en América Latina y 
El Caribe licencias y doctorados canónicos en teología. 

En un segundo momento, Fr. Jorge Rafael Díaz, Prior Provincial de la Provincia de Santiago de 
México, en coordinación con Fr. Miguel Ángel Gullón, Promotor de Justicia y Paz de CIDALC, 
llevaron a los hermanos a conversar sobre la importancia de iniciar en nuestra región una red de 

diálogo entre los frailes que misionan en 
los mismos campos de predicación. 
Utilizando las nuevas plataformas 
electrónicas de comunicación, 
especialmente la red interna de la Orden 
de Predicadores llamada “Atrium”, se 
decidió comenzar con las redes de frailes 
misionando en la Pastoral Indígena, la 
Pastoral Universitaria y los Medios de 
Comunicación, en especial, la Radio. 
Esta última red de misión se concretó en 
el Encuentro de Radios Dominicas de 
CIDALC, desarrollado en Bogotá, 

Colombia. Por otra parte, con vistas a articular nuestros apostolados de frontera con el trabajo 
intelectual de la Orden, tal como lo fomenta el “Proceso Salamanca” (ACG Trogir 112-114), fueron 
presentadas las iniciativas que se llevan a cabo en la Provincia San Luis Bertrán de Colombia. Para 
ello se invitó al Encuentro a Fr. Jorge Ferdinando Rodríguez, Decano de la Facultad de 
Comunicación de la Universidad Santo Tomás de Bogotá y encargado del “Proceso Salamanca” en 
esa Provincia. 

Un espacio muy significativo del Encuentro fue el diálogo de los Superiores con el Maestro de la 
Orden. Respondiendo a las preguntas de varios de ellos, fr. Bruno explicó el sentido profundo para 
nuestra vida dominicana que tendrán las actividades que, a nivel mundial, se llevarán a cabo por el 
Jubileo de 2016, así como las implicaciones misioneras del proceso de reestructuración que se está 
llevando a cabo en toda la Orden. También profundizó con los hermanos sobre su última carta 
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“Mendicantes y Solidarios: para una cultura de la solidaridad al servicio de la predicación”, y 
compartió sus esperanzas para la vida de la Orden de cara a la celebración del Año de la Vida 
Consagrada convocado por el papa Francisco para el año 2015. 

Otros momentos de especial fraternidad durante el Encuentro fueron el compartir de Fr. Antonio 
Díaz Paniagua, Vicario Provincial de Venezuela, sobre la difícil situación socio-política que vive el 
pueblo venezolano que acompañan los frailes, así como la Eucaristía y compartir ameno con las 
Monjas Contemplativas del Monasterio Santa Catalina de Siena en La Habana. 

Luego de una visita guiada por La Habana Vieja, los frailes participantes del Encuentro asistieron a 
la Conferencia Magistral ofrecida por Dr. Eduardo Torres Cuevas, Director de la Biblioteca 
Nacional de Cuba, por el V Centenario del Sermón del Arrepentimiento de Fray Bartolomé de las 
Casas en Cuba, actividad académica celebrada en el Aula Magna del Colegio Universitario San 
Gerónimo de La Habana, antiguo convento de los frailes durante el período colonial. 

Ya al finalizar el Encuentro, los Superiores Mayores disfrutaron de una visita al Centro Fray 
Bartolomé de las Casas de La Habana, guiados por su director, Fr. Léster R. Zayas Díaz. El Centro, 
fundado en 1995 como una plataforma de formación y cultura, pero sobre todo de diálogo con el 
mundo universitario, reside en el Convento San Juan de Letrán, siendo actualmente la principal obra 
apostólica de los frailes dominicos en Cuba. Con la colaboración de varias instituciones 
universitarias de América Latina, Europa y los Estados Unidos, el Centro ofrece diariamente 
formación técnica y universitaria, así como servicios bibliotecarios a unos 3,000 estudiantes en las 
áreas de idiomas inglés y alemán, computación, medios audiovisuales y artes gráficas, humanismo, 
sociología y ciencias religiosas. 

Agradecidos por la gran acogida y dedicación de los frailes dominicos en Cuba, especialmente de su 
Vicario, Fr. Manuel, de Fr. Adreano Fuentes y de Fr. Raisel Matanzas, así como por el generoso 
servicio y compartir amistoso de los postulantes del Vicariato, los frailes participantes del 
Encuentro dejaron La Habana con varios acuerdos tomados que se irán trabajando con el apoyo del 
Equipo CIDALC, especialmente durante el próximo Encuentro de Regentes y Moderadores de 
nuestra región que tendrá lugar del 22 al 25 de septiembre de 2014 en Buenos Aires, y de cara a la 
XVIII Asamblea General de CIDALC, en la celebración de sus 45 años de fundación, y que se 
realizará del 25 al 30 de enero de 2016, en el Convento Santo Domingo de Bogotá, Colombia. 

 

 (19 de junio de 2014) 
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Fray Vicente Niño y fray Moisés Pérez, ordenados en Sevilla 
  

 
  Fray Vicente Niño (Bética) fue 
ordenado de presbítero y fray 
Moisés Pérez (España) lo fue de 
diácono, el pasado sábado 7 de 
junio en la parroquia de San 
Jacinto (Sevilla). Monseñor Juan 
José Larrañeta, obispo 
dimisionario de Puerto 
Maldonado (Perú) presidió la 
celebración, que comenzó a 
mediodía. Familiares, amigos, 
frailes, monjas contemplativas y 

algunos parroquianos habituales acompañaron a los dos ordenandos en este momento. 

La celebración contó con la intervención especial del grupo musical 'Fábrica de Sueños', habitual en 
las eucaristías dominicales de la parroquia de San Jacinto. Fray Vicente niño fue presentado por 
fray Miguel de Burgos, provincial de Andalucía; y fray Moisés Pérez fue presentado por fray Jesús 
Díaz Sariego, vicario provincial de España. 

Nuestra más sincera enhorabuena a los dos ordenados. 

La consagración episcopal de Mons. Jorge Saldías Pedraza, op 
  
 
  La Orden de Predicadores en América Latina y El 
Caribe se regocija por la gracia de la consagración 
episcopal de nuestro hermano fr. Jorge Saldías 
Pedraza, op de la Viceprovincia de Bolivia, el pasado 
jueves 5 de junio de 2014 en la catedral 
metropolitana de Nuestra Señora de la Paz, junto a 
fr. Aurelio Pesoa Ribera, ofm. 

La consagración fue conferida por los señores obispos 
Mons. Edmundo Abastoflor, Arzobispo de la Paz; 
Mons. Sergio Gualberti, Arzobispo de Santa Cruz y 
Mons. Antonio Bonifacio Reimann, Vicario 
Apostólico de Ñuflo de Chávez. 

La celebración conto con la asistencia de la mayoría de 
los Obispos de Bolivia, Sacerdotes diocesanos y religiosos, principalmente Dominicos y 
Franciscanos. Varios Diáconos y un importante número de seminaristas, además la misa estuvo 
animada por el Coro y Orquesta Misional  Ensemble P. Martín Schmid  de Concepción. También 
asistieron a la celebración Congregaciones religiosas, grupos y movimientos de la iglesia de toda 
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Bolivia. Los familiares de ambos Obispos y muchos fieles llegaron de diversos lugares de Bolivia y 
del exterior para alegrarse y acompañar a sus Pastores. 

La liturgia, comenzó a las siete de la noche, después de proclamar las lecturas se procedió al Rito de 
la Ordenación, invocando al Espíritu Santo recitando el “Veni, Creator Spiritus”. Inmediatamente se 
presento ante el Consagrante a ambos Obispos. 

Durante la homilía Monseñor Edmundo Abastoflor, reflexiono sobre el servicio de los pastores 
dispuestos a dar la vida por su rebaño. También se dirigió a la comunidad pidiendo que sea la 
iglesia la que pida y exija el trabajo de sus Obispos, para acercarlos más a Dios, que es el Señor el 
Buen Pastor. “vamos agradecer a Dios por los dos nuevos Obispos” dijo Mons. Edmundo. 

El rito de Ordenación siguió con las promesas de los elegidos, para continuar la misión de los 
Apóstoles, ejercer el ministerio que se les confía, su fidelidad al Papa y a la Iglesia Universal. Al 
concluir su promesa se invoco la intercesión de los Santos con las Letanías. 

Continuando con el rito se realizo la Imposición de manos, inicio Mons. Edmundo y continuaron 
todos los Obispos presentes. Seguidamente se realizo la Unción de la cabeza, con el Santo Crisma, 
como signo de la presencia especial del Espíritu en los Obispos. 

Posteriormente se les entregó el Evangelio y las Insignias Episcopales características: el anillo, la 
mitra y el báculo. Al finalizar el rito Mons. Edmundo Abastoflor, invito a tomar su lugar en la Sede 
a los nuevos Obispos Auxiliares y concluyo en el abrazo de paz. 

Continuando con la Liturgia Eucarística, los nuevos Obispos Auxiliares dieron la comunión y antes 
de la bendición final los Obispos caminaron hasta el fondo de la Catedral bendiciendo al pueblo. 

Mons. Jorge Saldías, op realizará ahora su vocación de predicador como Obispo Auxiliar de La Paz, 
Bolivia. En CIDALC nos regocijamos por esta gracia para la Iglesia Boliviana en la persona de un 
humilde, fraterno y trabajador hermano dominico! Enhorabuena!!! 
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(10 de junio de 2014) 
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Fr. David Martínez de Aguirre, nombrado Obispo Coadjutor 
del Vicariato Apostólico de Puerto Maldonado (Perú) 

  
 
  El Papa ha nombrado Obispo Coadjutor del Vicariato 
Apostólico de Puerto Maldonado  (Perú) a fr. David 
Martínez de Aguirre Guinea, O.P., párroco y Consejero del 
Vicariato Regional de Santa Rosa de Lima. Le ha sido 
asignada la sede titular episcopal de Izirzada. 

Fr. David Martínez De Aguirre Guinea, O.P. nació el 10 de 
enero de 1970 Vitória-Gasteiz (España). Después de los 
estudios primarios y secundarios en la Escuela Marianista 
Santa María Ikastetxea de Vitória-Gasteiz, estudió en el 

Instituto Superior de Filosofía de Valladolid (1993-1995) y posteriormente en la Facultad de 
Teología de San Esteban en Salamanca (1995-1998). Se licenció en Teología Bíblica en la 
Universidad de Deusto en Bilbao, y ha realizado un curso en la Escuela Bíblica y Arqueológica 
de los dominicos en Jerusalén (1998-2000). Hizo la profesión solemne el 18 de septiembre de 
1993. Fue ordenado sacerdote el 11 de diciembre de 1999. 

Tras la ordenación sacerdotal, ha tenido las siguientes responsabilidades: 1999-2000: trabajo 
pastoral en la Parroquia de la Encarnación de Bilbao; 2000-2001: trabajo pastoral en San José de 
Koribeni , del Vicariato Apostólico de Puerto Maldonado, y profesor de Teología Bíblica en el 
Seminario del Vicariato;  2001-2014: Párroco de la Inmaculada Concepción de Kirigueti, 
Responsable de la misión de Kirigueti; 2004-2014: Consejero del Vicariato regional de Santa Rosa 
de Lima, en Perú; desde el 2010: Responsable de la misión San Pedro Mártir de Timpía y Miembro 
del Directorio del Centro Cultural José Pio Aza de Lima. 

 (08 de julio de 2014) 

Fray Kenneth Letoile fue elegido como nuevo provincial de la 
Provincia San José de Estados Unidos 

  
El pasado 13 de junio, el capítulo provincial 
reunido en Providence College eligió a Fra 
Kenneth Letoile como nuevo provincial de la 
Provincia San José de Estados Unidos. El mismo 
día, el Maestro de la Orden confirmó la elección. 
Fray Kenneth sucede en este oficio a Fray Brian 
Mulcahy. 

Fra Kenneth Letoile nació y creció dentro del 
territorio de la parroquia San Pío V en Providence 
(Road Island). Estudió en la escuela de la misma 
parroquia y en la Academia La Salle. Ingresó a la 
Orden de Predicadores en 1967 y obtuvo su 
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Bachillerato en Artes en Providence College. Completó su formación inicial en la Facultad 
Pontifica de la Inmaculada Concepción en Washington.  Allí mismo fue ordenado sacerdote en 
1974 y culminó su Licencia Canónica en Teología en 1975. 

Durante 36 años, Fray Kenneth ha ejercido su ministerio en diferentes parroquias dominicanas:  St. 
Ann, Kingstree, S.C. (1975-1978); Sacred Heart, Jersey City, N.J. (1978-1989), St. Pius V, 
Providence, R.I. (1989-1998, 2008-2011) y St. Gertrude, Cincinnati, Ohio (1998-2008). 

En el 2011, fue elegido como prior del Convento de Washington donde tiene sede la casa de 
estudios de la Provincia. Fue nombrado director del programa de pastoral educativa de la Facultad 
de la Inmaculada Concepción en julio del 2012. También se ha desempeñado como director de 
vocaciones y como miembro del consejo de provincia. Sus intereses pastorales se orientan hacia la 
evangelización, el liderazgo parroquial y la relación entre la vocación dominicana y la vida 
parroquial. 

 (14 de junio de 2014) 

Fray Malachy O'Dwyer OP (1932-2014)  
  
  El pasado 13 de junio falleció en Dublín 
Fray Malachy O'Dwyer. Hijo de la 
Provincia de Irlanda, Fray Malachy 
ingresó a la Orden Dominicana en 1954 y 
fue ordenado sacerdote en 1960. Estudió 
derecho canónico en Roma durante los 
años del Concilio Vaticano II. 
Posteriormente, fue profesor en 
Argentina, Irlanda e India. Durante 
algunos años, desempeñó su ministerio 
pastoral en Trinidad y Tobago. Fue socio 
del provincial de Irlanda durante la 
década del 70.    

Durante sus años en la India fue rector del 
Seminario St. Charles y vicario 

provincial. Gracias a su labor, el vicariato creció hasta convertirse primero en viceprovincia y luego 
en provincia. Siempre tuvo en mente que todas estas etapas debían conducir a que los frailes indios 
se hicieran cargo de la entidad. Durante los últimos años, su presencia dentro de la nueva provincia, 
a la que pidió ser transfiliado, fue de apoyo, consejería y orientación.     Fray Malachy también 
colaboró durante seis años como procurador general de la Orden durante el mandato de Fray 
Damian Byrne y  al inicio del periodo de Fray Timothy Radcliffe. Muchos frailes y hermanas de la 
Orden recuerdan la amabilidad y eficiencia con las que atendía sus responsabilidades como 
procurador general. 

Fue un fraile admirado y apreciado por muchos hermanos y hermanas, por su familia y por un gran 
número de amigos. Que Dios lo reciba en su misericordia. 

 (15 de junio de 2014) 
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CALENDARIO DEL MAESTRO: 
1-2  Julio: Reunión con provinciales de la Peninsula Ibérica en 

Madrid. 

7-11 Julio: Reunión sobre vicariatos provinciales con provinciales 
y vicarios en el Angelicum 

14 Julio: Reunión con el Instituto Histórico Dominicano en Roma 

15-20 Julio: Congreso Académico en Oakland, EUA 

21-24 Julio : Asamblea de IAOP en Kenia 

25-28 Julio: Capítulo General de las Hermanas Dominicas de la 
Presentación 

29 de julio - 11 de agosto: receso de verano 

 

 


